
5. Das Wirken des Heiligen Geistes 

• Der Heilige Geist ist die dritte Person, die zur Gottheit gehört. Vater, Sohn und Heiliger 

Geist sind alle am Erlösungsplan beteiligt. Heute werden wir die Rolle des Heiligen Geistes 

in unserer Erlösung erkunden 

 

Was ist die Aufgabe des Heiligen Geistes? 

Johannes 16:7-11, 13 

• Der Heilige Geist überzeugt von Sünde, wegen des Unglaubens an Jesus; Er zeigt den 

Menschen ihre Sünde auf, damit sie sich selbst als Sünder wahrnehmen und Jesus als ihren 

Erlöser annehmen. 

• Er überzeugt von Rechtschaffenheit (oder Gerechtigkeit), weil Jesus in den Himmel 

aufgefahren ist und wir ihn nicht länger sehen können. Während seiner Zeit hier auf Erden 

verkörperte Jesus die Prinzipien der Rechtschaffenheit und indem wir auf Ihn schauen, 

können wir erkennen, was ein rechtschaffendes Leben ausmacht. Seit damals benötigen wir 

den Heiligen Geist um uns zu der Sicherheit zu bringen, was ein Christ-ähnliches Leben ist. 

• Er überzeugt uns vom Gericht, indem Er uns auf die Folgen unserer Entscheidungen 

hinweist. Wenn wir Ihm bei Seinen Überzeugungsversuchen von Sünde und Gerechtigkeit 

nicht anhören möchten und zurückweisen, werden wir so verurteilt, wie auch Satan es 

werden wird. 

• Die Arbeit des Geistes ändert sich nicht, wenn wir Jesus als persönlichen Erlöser annehmen. 

Nachdem er von außen gewirkt hat, nimmt der Seine Arbeit von innen auf, die sich außen 

zeigen wird. 

• Der Heilige Geist führt in alle Wahrheit und Wahrheit wird 3-mal in der Bibel definiert: 

◦ Jesus (Johannes 14:6) 

◦ Das Wort (die Bibel) (Johannes 17:17; Psalm 119:160) 

◦ Gebote (Psalm 119:86) 

▪ Wir erkennen, dass der Heilige Geist wirkt, wenn Er den Gläubigen in diese 

Wahrheiten führt 

 

Wann empfängt eine Person den Heiligen Geist? Welche Zusicherung gibt uns der Geist? 

Epheser 1:13-14; Römer 8:14-17 

• Eine Person empfängt den Heiligen Geist nachdem er das Evangelium gehört hat und daran 

glaubt. Die Gläubigen sind mit dem Heiligen Geist versiegelt; zu damaligen Zeiten 

versiegelten die Leute Objekte um ihr Eigentum anzuzeigen. Durch die Versiegelung des 

Geistes, zeigt uns Gott, dass wir Sein Eigentum sind. 

• Der Geist ist die Garantie unseres Erbes. Eine Peron macht eine Anzahlung als Zeichen, dass 

sie später die gesamte Summe zahlen wird um den Kaufgegenstand zu erlangen. Gott 

schüttete Seinen Heiligen Geist über die Gläubigen aus, als Zeichen, dass er sie erworben 

hat und sie, bei Jesu Wiederkunft, erlösen wird. 

• Der Heilige Geist ist der Geist der Adoption und Er versichert uns, dass wir als Söhne und 

Töchter Gottes angenommen sind, wiederangenommen in Seine Familie durch Jesu Opfer. 

• Wenn wir Kinder Gottes sind, haben wir den gleichen Vater wie Jesus; Er ist unser Bruder 

(vgl. Hebräer 2:11). Wir sind Miterben Christi: so wie Brüder zu gleichem Erbe berechtigt 

sind, sind wir auch am Erbe berechtigt, dass Jesus nach Seiner Auferstehung erhielt: einen 

verherrlichten Körper und ewiges Leben. 

 

 

 



Welche Rolle spielt der Heilige Geist in unserer Bekehrung? 

Johannes 3:3-8 

• Jesus vergleicht die Erfahrung der Bekehrung als neu geboren werden. Wenn du an Jesus 

glaubst empfängst du Ihn im Herzen und bist wiedergeboren, oder aus Gott geboren (vgl. 

Johannes 1:12-13) 

• Genauso wenig es möglich ist wieder den Mutterleib zu betreten um wieder geboren zu 

werden, so ist es unseren Herzen unmöglich ohne Gottes Wirken erneuert zu werden. 

• Ohne die neue Geburt ist es unmöglich Gottes Reich zu betreten. Wir wurden mit einer 

sündbeladenen (fleischlichen) Natur geboren, darum benötigen wir die Geburt durch den 

Geist. Geist und Fleisch sind natürliche Gegensätze, sie führen zu unterschiedlichen 

Begehren und zu unterschiedlichen ewigen Bestimmungen. 

• Selbst wenn wir den Wind selbst nicht sehen können, so können wir seine Wirkung wahr-

nehmen. So können wir Seine Wirkung im Leben wahrnehmen. 

 

Was ist der Unterschied zwischen Fleisch und Geist? 

Galater 5:17-25 

• Die lange Liste von Werken des Fleisches ist das was wir natürlich hervorbringen, wenn wir 

nicht unter Einfluss des Geistes stehen. Die Frucht des Geistes ist das was wir 

hervorbringen, wenn wir Ihm erlauben in uns zu wirken. 

• Wenn eine Person bekehrt ist erhält er neue, geistige Natur; aber Gott entfernt nicht die 

fleischliche Natur. Die zwei befinden sich im Kampf: das christliche Leben ist der gute 

Kampf des Glaubens. Die Natur die regelmäßiger „gefüttert“ wird, wird stärker werden. Die 

fleischliche Natur muss gekreuzigt werden, das bedeutet sie muss unter die Kontrolle des 

Heiligen Geistes gestellt werden. 

 

Was bedeutet es gemäß dem Geist zu wandeln? 

Römer 8:1, 5-9 

• Wenn du Jesus als deinen Erlöser annimmst bist du nicht länger unter der Verurteilung und 

du wählst deinen Lebensweg gemäß des Geistes und nicht länger des Fleisches zu gehen. 

• Du kannst wählen worauf du deine Gedanken richtest: der fleischliche Mensch richtet seine 

Gedanken auf fleischliches, der geistliche Mensch auf geistliches. 

• Das fleischliche Denken führt zum Tod, da es Feindschaft gegen Gott ist und Jesus kann 

niemanden retten, der sich dafür entscheidet weiterhin von Ihm getrennt zu leben. 

• In Christus zu sein heißt ein neuer Mensch zu sein. In Bezug auf die geistige Natur spricht 

die Bibel über einen neuen Geist, ein neues Herz, einen neuen Sinn, eine neue Schöpfung 

und einem neuen Menschen (vgl. Hesekiel 36:26-27; Römer 12:2, 2. Korinther 5:17; 

Epheser 4:22-24) 

• Im Geist zu wandeln bedeutet praktisch dein Leben mithilfe der Heiligen Schrift zu prüfen 

und willens zu sein die schlechten Gewohnheiten abzulegen, die Gottes Willen entgegen 

stehen. Der Heilige Geist schenkt neue Wünsche, Geschmäcker, Neigungen, Antriebe und 

Gewohnheiten, die alle in Übereinstimmung mit Gottes Willen sind. 

• Jesus möchte mehr tun als nur von der Verdammung zu befreien, die durch die Sünde 

gebracht wird: Er möchte dich von der Kraft befreien, die die Sünde in deinem Leben 

ausübt, damit du die Dinge liebst die Er liebt und die Sünde verabscheust genauso wie Er. 

 

 

 

 

 



 

Welche Eigenschaften hat der neue Mensch? 

Kolosser 3:5-10 

• Der neue Mensch ist von Gott geboren und verwandelt zu Seinem Ebenbild. Wo wie Eltern 

ihre Kinder lehren ihrem Beispiel zu folgen, so möchte unser Vater uns beibringen wie Er zu 

werden. 

• Satan rebellierte und hat Lügen über Gottes Charakter in die Welt gesetzt. Gott hat den 

Menschen nach Seinem Ebenbild geschaffen und er wollte, dass das ganze Universum auf 

Adam und Eva und deren Nachkommen schauen, und wie sich der liebende Charakter in 

ihnen fortpflanzte. Satan störte diesen Plan legte sein Ebenbild in uns. Durch den Erlösungs-

plan beabsichtigt Gott Sein Bild ins uns wiederherzustellen, sodass wir Seinen Charakter 

widerspiegeln. 

 

Wie kann man in Jesu Ebenbild verwandelt werden? 

2. Korinther 3:18 

• Durch ansehen wirst du verändert. Es ist ein Naturgesetz, dass sowohl zum Guten als auch 

zum Bösen angewandt werden kann. 

• Darum, wenn wir Jesus Herrlichkeit in der Bibel betrachten, z.B. seinen Charakter, werden 

wir in sein Bild verwandelt, „von Herrlichkeit zu Herrlichkeit“, das heißt in einem Prozess. 

(vgl. Herrlichkeit 2. Mose 33:17-19 ; 34:5-7) 

• Der Heilige Geist erreicht diese Verwandlung durch das Wort Gottes. So wie ein 

Neugeborenes zuerst Milch und erst dann feste Nahrung benötigt um ein Erwachsener zu 

werden, so benötigt ein frisch Bekehrter das Wort Gottes um geistig zu Wachsen und zu 

einer geistig erwachsenen, Christus-ähnlichen Person zu werden. (vgl. 1. Petrus 2:2-3 und 

Epheser 4:13) 

 

Wie kannst du den Charakter Jesu erzeugen? 

Johannes 15:4-8 

• So wie eine Rebe völlig abhängig ist vom Weinstock ist um Frucht hervorbringen zu 

können, so sind auch wir völlig abhängig von Christus um ein christliches Leben zu führen. 

Du kannst Christi Leben nicht nachahmen, aber du kannst Christus in dir wohnen lassen, 

damit er Sein Leben in dir erzeugt (vgl. Galater 2:20) 

• Durch Glauben lebt Jesus in uns: Glaube daran, dass Er den Willen und die Macht hat in uns 

zu sein und dich zu verwandeln (vgl. Epheser 3:16-17) 

• In Christus leben bedeutet, dass dein Verstand auf Sein Wort ausgerichtet ist und sich in 

Gebet an Ihn zu wenden um von ihm Stärke zu erhalten. Jesu Mantel der Gerechtigkeit 

anzuziehen bedeutet mehr als nur vergeben worden zu sein: mit ihm erhältst du Seine Stärke 

Versuchung zu überwinden, wie Er sie überwunden hat. 

 

Aufruf 

1. Korinther 6:20 

• Dein Leben gehört Gott; du wurdest von Jesus teuer erkauft, damit du ein Leben führen 

kannst, dass Ihm alle Ehre macht. Jesus sandte Seinen Heiligen Geist um dich zu befähigen 

ein christliches Leben zu führen. Bist du dazu bereit den Heiligen Geist in dir wirken zu 

lassen, um dich in Gottes Bild verwandeln zu lassen? 


